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梁旋：宫崎骏老师是一
个天才，我们小时候也看过
他的作品。他的作品非常追
求手绘的质感，讨厌用电脑
技术来做动画。所以，我们
会觉得这个片子太美，但这
是一种欣赏的美，而不是进
入到一个梦境的美。因为
《大鱼海棠》来源于一个梦，
所以希望观众进入电影院观
影的时候进入到这个梦。其
实《大鱼海棠》里面有非常浓

郁的色彩表现，宫崎骏老师
更追求清新、优美的场面。
另外《大鱼海棠》整个美术风
格更有一些神秘感，有非常
厚重的感觉，跟宫崎骏老师
的追求不一样，他更追求童
真。

实际上日本文化很大一
部分来自于中国，但中国太
久没有这样完全的原汁原味
的动画电影风格出现，所以
观众会觉得很相似。

国产动画《大鱼海棠》跳票多年终公映，故事薄弱引发讨论

12年打磨，“神作”磨成了“尴尬症”？

□记者 丁进阳

本报讯 由市武术协会、市曲艺
杂技家协会、市音乐家协会等联合
打造的 2016鹰城武术文化惠民巡
演活动于7月4日晚在鹰城广场欧式
剧场拉开帷幕。以下是今天体育村
少林弟子武术队演出专场的节目单。

1.武术《少林武魂》
2.武术：《少林雄风》
3.豫剧：《抬花轿》
4.武术：《英雄少年》
5.舞蹈：《吉祥》
6.武术：《少林功夫》
7.群口快板：《学雷锋爱家乡》
8.武术：《功夫街舞》
9.舞蹈：《花儿就要这样红》
10.武术：《群英荟萃》
11.相声：《成语接龙》
12.舞蹈：《跳弦》
13.武术：《中华武魂》
14.越调：《香魂女》选段
15.武术：《巾帼英雄》
16.河洛大鼓：《打针》
17.武术：《风中少林》
18.舞蹈：《快乐音乐课》
19.女独舞：《傣家的小妹走过来》
20.武术：《少林童子功》

武术文化巡演
今日节目单

本报讯 昨天凌晨，李冰冰晒出
和任泉去看周杰伦演唱会的照片，
发文称“知道万人KTV是什么赶脚
不，胳膊酸了嗓子哑了，地表最强引
爆15年的感动！”

网友纷纷调侃“咋还不在一起”
“前阵子老干部和林心如去听演唱
会，今儿个你俩也一起看演唱会，有
啥事儿该宣布啊”。 （宗禾）

怎么还不宣布在一起？

李冰冰任泉
结伴看演唱会

去年的这个时段，一部《大圣归来》突然冒出来，首次让国产动画在票房上扬眉吐气了一把。几乎是一年后，更具有中国古风的《大鱼海棠》
跳票（相当于空头支票，常用于游戏、电影、小说、电子产品等行业，意指产品未能如期发布）多年终于公映，这部曾在2004年于网络上出现的一部短片
习作被当时不少人看成是国产动画的“神作”。现在影片终于公映，票房方面，《大鱼海棠》上映两天票房超过1.5亿，首日6984万也刷新了国产动画电
影首日票房纪录。不过影片的口碑一般，尤其是偏弱的剧情和空洞煽情的台词成为观众诟病的焦点，不少观众表示“后半段看得尴尬症都犯了”，目
前豆瓣评分只有6.6分，随着影片继续放映，评分很可能进一步走低。

新京报记者特别专访了影片的两位导演梁旋和张春，他们对一部“神作”变成“三角恋爱”，以及总是被人叨念画风类似宫崎骏等疑问做出
了解释。

2003年9月梁旋从清华
退学，直到2004年5月他和
张春制作了短片《大鱼海
棠》，这缘起于梁旋当时做的
一个梦：小鱼长成大鱼，最后
天地容不下它。

梁旋坦言这个梦实际就
是电影的灵魂。当时这个短
片在网络上获得了很高的点
击率，于是他们开始有了自
己的目标，希望能够做出中

国最好的动画电影，2005年
成立公司，2007年底开始写
剧本。这时候他们才发现，
如果要把7分钟的短片改编
成100分钟的动画长片还是
需要很多东西的，包括世界
观、角色的合理动机、故事的
高潮和结局，以及里面的角
色关系，所以在构建整个世
界观以及完善整个故事上，
耗费了非常多的时间。

梁旋：我们的电影不会因为完全
是中国的元素，就排除现代的元素，
毕竟这个电影是要给现代观众看的，
所以大家的审美我们要考虑。如果
完全是老一辈的东西，大家不一定会
那么喜欢，所以还是会放一些我们觉
得大家可能会喜欢的元素在里面。
我们是心态放松地做这部电影的，并

不是严肃地做一部传世之作，而是希
望做一部好看的电影，我们理解的古
文化可能也是皮毛。

结局其实是比较开放的，我觉得
好电影是用余味来定输赢的，一部好
的电影，如果能让你看完以后，可能
两天还出不来，我觉得那个是最好的
效果。 （安莹）

制作 十二年前那一场梦

1质疑
画风与宫崎骏太过相近？
回应：《大鱼海棠》追求厚重，宫崎骏追求童真

梁旋：说实话，我们没有
把它当作三角恋来解读，这
个故事可以很深，也可以
很浅，看你是什么样的年
龄层，阅历不同，就会有不
一样的解读。我们去路演
的时候，小孩子没有觉得
这是爱情的故事，他们认为
是一个单纯友谊的故事。当
人是一个非常纯真的心理状
态的时候，他看不到爱情，他
能看到的是这个姐姐执着地

要把鱼送回家，看到哥哥要
帮助这个姐姐。在年长的
人眼里，他也看不到爱情，
他可能更多看到的是生命
轮回。另一方面，我们毕
竟是要面向市场的，电影最
主要的观众还是16-25岁的
观众群，所以我们这部电影
是为他们讲述的。我们可以
不把它理解为爱情，或者三
角恋，只是你要追求和守护
的东西。

故事中心是一个三角恋故事？
回应：故事可以很深，也可以很浅2质疑

现代元素太多，结局太过煽情？
回应：我们理解的古文化也是皮毛3质疑


